



ASENTAMIENTO MINERO ACTIVO EN FALDAS DEL ILLIMANI.



TRABAJO DE EXTRACCIÓN EN EL INTERIOR DEL NEVADO. FUE EL JUEVES PASADO.



TRANSPORTE DEL AMONIACO DEL NEVADO.



LABOREO RÚSTICO.

Constatación de EL DIARIO

Extraen minerales de entrañas del Illimani

- Tres cooperativas mineras: 14 de Septiembre, Pinaya Illimani Ltda. y Águila Chica extraen mensualmente, desde socavones improvisados y rústicos, un promedio de 20 toneladas de concentrados de minerales, entre los cuales se hallan wólfram, plomo, zinc, oro, antimonio y plata.

Aproximadamente a 300 kilómetros de La Paz, el Illimani, impresionante montaña emblemática y simbólica, que está ubicada en el municipio de Palca, luce altiva e intocable a la distancia, pero en los hechos está siendo sometida a una febril actividad minera, según pudo evidenciar **EL DIARIO** en visita al lugar.

En las faldas del nevado, tres cooperativas mineras: 14 de Septiembre, Pinaya Illimani Ltda. y Águila Chica, extraen mensualmente, desde socavones improvisados y rústicos, un promedio de 20 toneladas de concentrados de minerales

entre los cuales se hallan wólfram, plomo, zinc, oro, antimonio y plata.

En el viaje también pudo evidenciarse que si bien existió la explotación desde los '70, en los últimos años esta actividad logró acrecentarse más, al extremo que el municipio de Palca se vio obligado a promover un cabildo abierto, en septiembre pasado, para denunciar la sobreexplotación no sólo por cooperativas, sino también por empresas transnacionales que utilizan capitales de China.

En interior mina, el ambiente de trabajo es de alto riesgo. Sin indumentaria industrial adecuada,

y sólo portando casco y botas de seguridad, los mineros le quitan al Illimani los minerales, usando únicamente pico y pala. La carga, a su vez, es transportada en rústicos carros de arrastre parecidos a carretillas de mercado de abasto. El aire

que se respira en el socavón está contaminado y el polvo, envuelve, nocivamente, cada minuto los pulmones de los mineros que trabajan allá.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Pronostican viraje histórico después de muerte de Castro



FIDEL CASTRO DURANTE UNA DE SUS ÚLTIMAS APARICIONES EN PÚBLICO EN CUBA.

Según estudio de Cepal

Por día, 12 feminicidios en Latinoamérica

Según un estudio difundido por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, Cepal, en Latino América, cada día mueren en promedio al menos 12 mujeres.

De acuerdo con el Observatorio de Igualdad de

Género de América Latina y el Caribe (OIG) de las Naciones Unidas, en 25 países de la región, un total de 2.089 mujeres fueron víctimas de feminicidio.

Inf. Págs. 1-2, 3er. Cuerpo

Fidel Castro Ruz, líder histórico de la Revolución Cubana que falleció el viernes por la noche, a opinión de analistas puede significar un viraje en las relaciones diplomáticas entre estados.

Carlos Cordero dijo: "Significa para América Latina, una renovación y posibilidad de apertura de un proceso de democratización, de cambio, el cual obligará a varios países, incluido Bolivia, cambiar su actitud respecto a Estados Unidos".

El recientemente electo rector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) además Exdefensor del Pueblo, Waldo Albarracín, indicó que los países socialistas deben trabajar en la construcción de una nueva izquierda con nuevos líderes que respeten los derechos humanos que se adecuen a este siglo.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Areneros desvían agua de Hampaturi



ARENEROS TRABAJAN CERCA DE LA REPRESA DE HAMPATURI.

"Areneros" (trabajadores que lavan y trasladan arena para construcciones civiles) realizan labores cerca de la represa de Hampaturi y utilizan agua de vertientes cristalinas y naturales que alimentan esta reserva, según evidenció **EL DIARIO** en visita al lugar.

Hampaturi se encuentra situada a 166 kilómetros de la ciudad de La Paz, región donde se construyó dos represas de para abastecer de agua a la ladera este y sur de la urbe.

En la región existen dos comunidades Palcoma y Lorocota donde también el acceso a agua potable

es un conflicto diario. Los pobladores, testigos del deterioro ambiental, relataron el proceso de deshielo de los nevados cercanos y la evaporación de las aguas de las lagunas que existen en los alrededores. Con el agua, también se va la vida silvestre. La poca reserva que queda es aprovechada por extractores de arena y lavanderas.

EL DIARIO no constató actividad minera en el lugar; más bien el avance de obras de la represa Hampaturi Alto que sería entregada a mediados del próximo año.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Hoy en La Guía

La "tercerita" de David Mondacca por "Chutango"



El reconocido actor ganó el Concurso Municipal de Escritura Dramática "Adolfo Costa Du Relis" por tercera vez.

"Chutango", un trabajo que fusiona las ideas del ch'uta y el tango, fue la obra con la que David Mondacca obtuvo el primer lugar en la versión 2016 del evento.

"Significa mucho obtener por tercera vez este premio porque revela la urgente necesidad de colocar en escena nuestros personajes con sus conflictos, es decir contar nuestras propias historias", dijo el actor, que coincidentemente festejó hace poco 43 años de vida actuarial.



The Strongest no pierde las esperanzas

THE STRONGEST CONSIGUIÓ AYER UNA VICTORIA DE 3 A 0 FRENTE A SPORT BOYS DE SANTA CRUZ, EN LA PAZ Y MANTIENE ESPERANZAS EN LOGRAR LA PUNTA PORQUE SE ACERCÓ A DOS PUNTOS DEL LÍDER, BOLÍVAR, QUE JUEGA HOY ANTE GUABIRÁ PARA CUMPLIR CON SU COMPROMISO POR FECHA 17.

LOS GOLES FUERON ANOTADOS POR DIEGO BEJARANO A LOS 26' Y 70'. EL OTRO GOL LO MARCÓ MARVIN BEJARANO (40'). CON SU TRIUNFO EL TIGRE SUMA 33 PUNTOS.

Inf. Suplemento Deportivo

En 2014

Actual Interventor de Epsas habría demorado construcción de represa

El actual interventor de la Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas) Marcel Claire, en su primera gestión 2013 - 2014, demoró la construcción de la represa Hampaturi Alto por no gestionar, con comunarios del sector, el inicio de trabajos, declaró el director ejecutivo de la Entidad Ejecutora de Agua (Emagua), James Ávila.

"La obra ha empezado en junio de 2015, tiene 700 días para poder ser concluida, vale decir en el mes de febrero - marzo de la gestión 2017, o sea no terminaba en noviembre de 2016, pese a que hemos hecho todos los esfuerzos el

trabajo se va a concluir máximo mayo o junio, pero por qué estos dos o tres meses de ampliación, precisamente porque los compromisos que Epsas, como operador del servicio, tenía que hacer las gestiones con los comunarios de Hampaturi para que puedan liberar los terrenos y se proceda a construir los accesos. Lastimosamente los compromisos de Epsas (de ese entonces, que estaban a cargo de Marcel Claire) no se han cumplido; nos han provocado cierto retraso", explicó Ávila en entrevista con una televisora local.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

